PRESSEMITTEILUNG

Bodo Uebber wird neuer Vorsitzender des Kuratoriums der Bertelsmann Stiftung

Der renommierte Manager folgt auf Prof. Dr. Ing. Werner J. Bauer, der das Kuratorium mehr als ein Jahrzehnt sehr erfolgreich geleitet hat

Gütersloh, 26.09.2024. Das Kuratorium der Bertelsmann Stiftung stellt sich zum Jahresanfang 2025 neu auf: Der Manager Bodo Uebber ist zum neuen Vorsitzenden des Kuratoriums berufen worden. Uebber, selbstständiger Unternehmensberater und früheres Vorstandsmitglied der Daimler AG, gehört dem Kuratorium der Stiftung bereits seit drei Jahren an. Er folgt auf Prof. Dr. Ing. Werner J. Bauer, der nach einer langjährigen und sehr erfolgreichen Amtszeit den Kuratoriumsvorsitz abgibt. Bauer war seit 2003 Mitglied des Kuratoriums und seit 2011 dessen Vorsitzender.

Liz Mohn, Stifterin und Ehrenmitglied des Kuratoriums, erklärt: "Werner Bauer möchte ich persönlich für seine überaus erfolgreiche Bilanz und die vertrauensvolle Zusammenarbeit in den vergangenen Jahren an der Spitze des Kuratoriums danken. Er hat stets einen klaren Blick für die gesellschaftlichen Herausforderungen unserer Zeit gezeigt und darauf geachtet, dass die Stiftung in einer sich verändernden Welt neue Impulse setzt und damit ihre Wirkung entfaltet. Seine Arbeit war prägend für die Bertelsmann Stiftung. Sein Nachfolger Bodo Uebber zeichnet sich durch große unternehmerische Erfahrung und erfolgreiche Führungsarbeit aus. Er versteht es, unternehmerische Weitsicht und gesellschaftliche Verantwortung zu verbinden. Ich freue mich sehr auf die Zusammenarbeit mit ihm als Vorsitzendem des Kuratoriums."

Prof. Dr. Ing. Werner J. Bauer betont zum Abschied aus dem Kuratorium der Stiftung: "Ich freue mich, dass ich viele Jahre an der Spitze des Kuratoriums der Bertelsmann Stiftung die Möglichkeit hatte, ein Stück unserer gesellschaftlichen Zukunft mitzugestalten und Lösungsansätze für die drängenden Probleme unserer Zeit zu entwickeln. Eine unabhängige und gemeinnützige Institution wie die vor fast 50 Jahren gegründete Bertelsmann Stiftung ist heute wertvoller denn je."

Bodo Uebber, der neue Vorsitzende des Kuratoriums, erklärt zu seiner Berufung: "Für das in mich gesetzte Vertrauen bedanke ich mich. Ich bin überzeugt, das Kuratorium der Bertelsmann Stiftung wird in herausfordernden Zeiten für unsere Gesellschaft und die Demokratie zukunftsweisende Impulse setzen. Wir sind überzeugt davon, dass es immer einen Weg gibt, "die Dinge besser zu machen", wie es unser Stifter Reinhard Mohn einst erkannt hat."

Zur Person Prof. Dr. Ing. Werner J. Bauer

Werner J. Bauer ist ehemaliger Aufsichtsratsvorsitzender der Nestlé Deutschland AG und war bis August 2013 als Generaldirektor der Nestlé AG für den Unternehmensbereich Technik, Produktion, Forschung und Entwicklung verantwortlich. Seine Karriere führte den 1950 in Prien (Deutschland) geborenen Werner J. Bauer nach seinem Studium der Chemie-Ingenieurwissenschaften in Erlangen-Nürnberg zunächst in die Wissenschaft; unter anderem war er Professor für Chemie-Ingenieurwissenschaften an der Technischen Universität Hamburg und Direktor des Fraunhofer-Instituts für Lebensmitteltechnologie und -verpackung in München. Für Nestlé war Bauer seit 1990 in unterschiedlichen Funktionen tätig – von 2007 bis 2013

bekleidete er nicht nur das Amt des Generaldirektors, sondern auch das des Leiters Innovation, Technologie, Forschung und Entwicklung. Werner J. Bauer ist seit April 2008 Gesellschafter der Bertelsmann Verwaltungsgesellschaft mbH und seit August 2012 Mitglied sowie seit Mai 2017 stellvertretender Vorsitzender des Aufsichtsrates der Bertelsmann SE & Co. KGaA.

Zur Person Bodo Uebber

Bodo Uebber, geboren 1959 in Solingen, studierte Wirtschaftsingenieurwesen an der Universität Karlsruhe. Seit 2020 arbeitet er als selbstständiger Unternehmensberater. Von 2003 bis 2019 gehörte er dem Vorstand der Daimler AG an. Er war zudem Mitglied im Anlagebeirat des Deutschen Stifterverbandes. Uebber war von 2009 bis 2012 Vorsitzender des Verwaltungsrates der EADS, heute Airbus SE. Seit 2011 ist er Aufsichtsratsmitglied der Bertelsmann SE & Co. KGaA sowie der Bertelsmann Management SE. Seit 2019 ist er im Aufsichtsrat der Adidas AG, seit 2021 Vorsitzender des Aufsichtsrats bei Evercore GmbH. Ende 2023 wurde Bodo Uebber zum Aufsichtsratsvorsitzenden der Flix SE berufen.

Das Kuratorium der Bertelsmann Stiftung ist ein Beratungs- und Kontrollorgan, bestehend aus Persönlichkeiten, die durch ihre Tätigkeit besonderes Interesse und praktischen Bezug zu den Aufgaben der Stiftung nachgewiesen haben. Es arbeitet eng und konstruktiv mit dem Vorstand zusammen, um die Entwicklung der Stiftung zu begleiten und die Geschäftsführung zu überwachen.

Die Mitglieder des Kuratoriums der Bertelsmann Stiftung ab 1.1.2025:

Bodo Uebber (Vorsitzender)

Selbstständiger Unternehmensberater und früheres Vorstandsmitglied der Daimler AG. Aufsichtsratsmitglied der Bertelsmann SE & Co. KGaA. Gesellschafter der Bertelsmann Verwaltungsgesellschaft mbH. Mitglied des Aufsichtsrats der Adidas AG. Aufsichtsratsvorsitzender von Flix SE und Evercore GmbH

Liz Mohn

Stifterin und Ehrenmitglied des Kuratoriums der Bertelsmann Stiftung, Mitglied des Aufsichtsrates der Bertelsmann SE & Co. KGaA, Gesellschafterin der Bertelsmann Verwaltungsgesellschaft mbH

Anna Maria Braun

Vorstandsvorsitzende der B. Braun SE

Prof. Dr. Alena Buyx

Direktorin des Instituts für Geschichte und Ethik der Medizin an der Technischen Universität München

Saori Dubourg

Vorstandsvorsitzende der Greiner AG

Arancha González Laya

Dekanin der Paris School of International Affairs an der Universität Sciences Po, Paris, ehemalige spanische Außenministerin

Dr. Ralph Heck

Ehemaliger Vorstandsvorsitzender der Bertelsmann Stiftung

Christoph Mohn

Vorsitzender des Aufsichtsrates der Bertelsmann SE & Co. KGaA, Familiensprecher und Vorsitzender des Lenkungsausschusses der Bertelsmann Verwaltungsgesellschaft mbH, Vorstandsvorsitzender der Reinhard Mohn Stiftung, Geschäftsführer der Christoph Mohn Internet Holding GmbH

Prof. Dr. Andreas Pinkwart (stv. Vorsitzender)

Professor für Innovations- und Technologiemanagement an der Technischen Universität Dresden, früherer stv. Ministerpräsident des Landes Nordrhein-Westfalen

Matthias Schulz

Intendant der Staatsoper Unter den Linden in Berlin, designierter Intendant des Opernhauses Zürich

Download Link:

Foto und Copyright: Bodo Uebber und Prof. Dr. Ing. Werner J. Bauer: Jan Voth

Ansprechpartner: Jochen Arntz, Vice President Media Relations

Telefon: 0 52 41 81 81 129

E-Mail: pressestelle@bertelsmann-stiftung.de

Über die Bertelsmann Stiftung: Menschen bewegen. Zukunft gestalten.

Die Bertelsmann Stiftung setzt sich dafür ein, dass alle an der Gesellschaft teilhaben können - politisch, wirtschaftlich und kulturell. Unsere Programme: Bildung und Next Generation, Demokratie und Zusammenhalt, Digitalisierung und Gemeinwohl, Europas Zukunft, Gesundheit, Nachhaltige Soziale Marktwirtschaft. Dabei stellen wir die Menschen in den Mittelpunkt. Denn die Menschen sind es, die die Welt bewegen, verändern und besser machen können. Dafür erschließen wir Wissen, vermitteln Kompetenzen und erarbeiten Lösungen. Die gemeinnützige Bertelsmann Stiftung wurde 1977 von Reinhard Mohn gegründet.

Weitere Informationen: www.bertelsmann-stiftung.de













